

LOS DIPUTADOS BAJAN A LOS INFIERNOS

SALON 8 DE MAYO

CUADRO "THALIA"

Domingo 11 de Julio de 1937
A LAS 7.30 p.m.

Arte — Luz — Alegría — Música

Gran Velada artística por el elenco THALIA bajo el siguiente

PROGRAMA

I PARTE

- 10.— Sinfonía por la orquesta
- 20.— Subirá a escena el divertido juguete cómico en un acto y en prosa original del c. Abel Dobles Chacón, titulado:

POR UN AJO

REPARTO

Pura.....Srta. Isabel Salazar
Doña Encarnación...Sta. E. Coto
Lucía.....Sta. Valerín
Serapio.....Sr. Alvaro Fallas
Don Rubén.....Sr. A. Valerín
Don Pepe.....Sr. A. Gómez
Una niña.....Sta. M. E. Morales
Un mensajero.....M. Morales

II PARTE

- 10.— El divertido Skeeth, titulado:

En Busca de Casa

III PARTE

- 10.— Baile Por la Sta. Valerín
- 20.— Canciones por el famoso cantante Gustavo Sequeira.
- 30.— Humorismo por el gran Camilón ¡¡Éxito!!
- 40.— Duetto por los cómicos nacionales Rosa y Alberto Arias.
- 50.— Romanzas por el famoso barítono nacional Sr. Seas ¡¡Éxito!!
- 60.— Recitaciones por el insigne declamador nacional Sr. Bolívar Hernández
- 70.— Couplet por la niña María Elena Morales
- 80.— Fin de Fiesta, Tomando parte todo el cuadro

PRECIOS

Entrada General 25 cts. — Niños 15 cts'

Muy pronto la conocida comedia original del mismo autor, estrenada en la Escuela normal de Costa Rica titulada:

EDUCANDO a su AMIGO

Nuestro semanario "Trabajo" se ha venido ocupando hasta la redundancia de las múltiples formas con que la miseria azota a nuestro pueblo, tanto en sus sectores urbanos como en los rurales. No nos hemos cansado en esta labor ni nos cansaremos; es necesario que por lo menos una voz esté resonando continuamente en los oídos de la sociedad de nuestro medio. Clamando justicia, recordándoles a los comodidosos la tragedia de sus compatriotas. Muchas veces nos han dicho que nuestra actitud carece de base, que el pueblo de Costa Rica no padece miseria, que nosotros inventamos, con la negrura de nuestra imaginación, unos fantasmas dignos de los pinceles de Holbein o de Goya. Muchas veces nos han dicho los comodidosos que nuestro pueblo no hay hambre, ni enfermedad, ni desnudez; muchas veces nos han dicho que nosotros estamos defendiendo la vagabundería y el vicio, porque Costa Rica es una Jauja, en que el pan se encuentra empedrando las calles y el vestido colgando de las ramas de los árboles al alcance de las manos de todo el que quiera tomarlo de ellas.

Sin embargo, a medida que el problema social se ha ido agudizando y la miseria instalándose en mayor número de hogares, quiéranlo o no, han tenido que ir dándonos la razón, porque ésta se impone con la avasalladora fuerza de la realidad de nuestro medio social. Así es como hemos visto ahora que los gobernantes se empiezan a preocupar por el problema de la vivienda del obrero.

Un grupo de diputados ha querido ver por sus propios ojos, palpar las condiciones en que viven centenares de familias de trabajadores en la ciudad de San José, y se han ido a visitar los llamados chinchorros. De su visita han vuelto más que sorprendidos, espantados. La visión de esos habitáculos no es para menos. Los señores diputados no viven en palacios rognefelerescos, a lo que sabemos; pero viven en casas de gente civilizada, y de aquí su sorpresa al encontrarse con que muchos de sus electores, con que muchos de sus conciudadanos, habitan en las condiciones horribles de los chinchorros.

Es decir, que habitan en esos infiernos ciudadanos a que ellos han descendido por unos minutos. Dicen que fué tanta la repugnancia que los ambientes de los chinchorros les produjeron, que alguno de ellos se sintió enfermo. ¿Qué le pasaría a este señor diputado si tuviera que vivir en esos lugares junto con su familia? Pero expresar todo este disgusto moral y físico, toda esta repugnancia por la miseria, interesarse porque muchos niños, mujeres y hombres salgan de esos infiernos, es para Lilito puro sentimentalismo de gentes sin disciplinas filosóficas, es propaganda izquierdista, contraria al sentido de nuestra democracia. Porque para todos los lilitenses de este país, que son legión, cuanto se intente para redimir al pueblo de su miseria, es ir contra nuestra paz proverbial, contra nuestras instituciones patrias. Y en esto último tienen razón,

puesto que los chinchorros para los caseros que los explotan deben ser una de nuestras instituciones patrias, consagradas por la abulia de los gobernantes.

Ese Callejón de la Puñalada, ese Cangrejo City, ese Peor es Nada, ese Barrio de las Latas, son el resultado de la miseria del trabajador, son como islas de naufragos, en donde no se sabe qué es peor, si la miseria física o la miseria moral que aquella trae aparejada. Es hora de que dejemos las palabras y nos pongamos a hacer. Toda la literatura está por demás cuando el problema de la vivienda no se resuelve con frases sino con acción y más acción.

Si el Ministro Peña Chavarría, si los señores diputados, no van más allá de su visita a los chinchorros, nada se habrá ganado. Podrán olvidar esta visita como se olvida con el tiempo una pesadilla. Esperamos que tanto el señor Ministro de Salubridad Pública como los diputados conscientes que lo acuerpen, sabrán emprender sobre la marcha una acción encaminada a resolver el problema de la vivienda obrera. Pero a resolverlo de verdad, aunque sea paulatinamente; allí tenemos ese barrio de la Cruz Roja, puesto en uno de los lugares más insalubre de la ciudad, a la orilla del Torres, cuyas aguas son creaderos de zancudos, y en verano fuente de malos olores insoportables.

Parece una broma de mal gusto que ese barrio se llame de la Cruz Roja. Y es que se cree que al obrero se

le debe tirar al rincón más antihigiénico de la ciudad; la caridad burguesa se siente satisfecha cuando logra quitarle de la vista la miseria de su prójimo. El Ministro Peña Chavarría está en el buen camino si enfoca el problema de la vivienda obrera como un problema social y lo plantea, para su solución, con un punto de vista de técnico. Otros Ministros de Salubridad Pública visitaron estos chinchorros; los periódicos publicaron las fotos de esos tugurios, se hicieron muchas frases alrededor de ellos y de sus habitantes: ¿qué quedó de todo esto? El que quiera averiguarlo no tiene más que visitar esos sitios. Allí están las mismas casas hechas de latas de gasolina, los mismos patios hediondos, el mismo hacinamiento de gentes miserables, la misma promiscuidad que prostituye, el mismo semillero de enfermedades infecciosas.

¿Irá a pasar lo mismo ahora? O tendremos un Ministro de Salubridad que, movido por su conciencia de hombre honrado, por su preparación científica, tenga la energía necesaria para enfrentarse al problema y resolverlo como debe ser resuelto? Eso lo dirá el tiempo. Nuestro deseo sería que el descenso a los infiernos urbanos realizado por los señores diputados, tuviera como resultado la redención de todos esos obreros obligados por los bajos salarios a refugiarse bajo el techo inhospitalario que la ciudad les ofrece como único refugio.

El pueblo mejicano recibe en sus...

Viene de 2a. Pg.

estudiar a los niños y de hacer un informe completo de ellos para que sirva de base a sus maestros

Por fin llega a Veracruz el "Mexique". Son 463 los niños españoles que en medio de las más efusivas demostraciones de simpatía de una multitud de hombres, mujeres y niños tocan la tierra mexicana, esa tierra maravillosa, de la cual tenían noticias, como cosa de leyenda, cuando en sus escuelas estudiaban las hazañas de su antecesor Hernán Cortés. Muchos brazos se levantan con el puño reciamente apretado; los huérfanos españoles también alzan sus bracitos en el mismo signo; resuenan las músicas, se oyen vivas a México y vivas a España republicana lanzados por centenares de bocas infantiles; los huérfanos españoles se encuentran con un

pueblo de gentes civilizadas y sonríen, aunque en sus ojos hay a veces un velo de lágrimas, recordando en los rostros de los trabajadores y de las obreras que se aprietan en torno tuyo para saludarlos, los rostros de sus padres, los milicianos, y de sus madres, las milicianas. Los maestros están allí con los niños de las escuelas; los niños mexicanos abrazan a sus amiguitos los españoles, les dan juguetes, les dan confites, les dan su amistad de niños que comprenden vagamente la tragedia.

Así los reciben en Veracruz, así en México y así en Morelia. En esta ciudad se les aloja en casas, en ambiente familiar, tan distinto de los fríos orfanatos que a los huérfanos les ofrece la caridad burguesa. En Morelia se les deja descansar del largo viaje; se les ofrecen diversiones para que estén contentos, se atiende a su salud

para que los enfermos saquen pronto y finalmente se les dará educación en una escuela abierta para ellos, la escuela "Hijos de España".

A propósito de esta hermosa y ejemplar actitud del Gobierno y Pueblo de México, el Gobierno de Valencia le dirigió la siguiente comunicación: "Ruego a V. E. (el Embajador de México en Valencia) se sirva significar

a su Gobierno y Pueblo la gratitud del Gobierno de España y en general del pueblo español, por tan hermosa resolución que ha de consolidar aún más la confraternidad existente entre ambos pueblos y de la que tantas pruebas ha venido dando a España la República mexicana, en la hora presente."

Imprenta CARTIN Hermanos

FELICITACION

El c. Gabriel Angel Jiménez, agente del periódico Trabajo en Matina, es uno de los mejores camaradas. Sabe dar parte de su tiempo y de sus fuerzas para administrar la agencia del periódico.

Trabajo le envía un fraternal saludo porque es él un trabajador que con su esfuerzo contribuye a difundir las ideas del Partido Comunista, y porque no es un comunista de paja que se limita a cantar la Internacional y a dar vivas al Partido.

Los buenos agentes de Trabajo hacen honor a la causa. Para ellos nuestro saludo fraternal.

Tres discursos en defensa de La Democracia.

Están a la venta en la Librería Chilena, en el O.K. frente a al teatro Raventós, y en el local del Partido-

PRECIO 25 CENTAVOS